

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28 id.

## ADVERTENCIA.

Desde el día 3 de Agosto aumentaremos el tamaño de nuestro DIARIO sin hacer alteracion alguna en el precio de suscripcion. Esta nueva mejora que, como saben nuestros lectores, teniamos hace tiempo proyectada, se hacia cada dia mas indispensable, pues sin embargo de que el tamaño actual de nuestro periódico es mayor que el de otros que se publican en varias poblaciones de primer orden, las exigencias de esta capital van cada vez siendo mayores, y ordinariamente nos faltaba espacio para dar salida á los originales de nuestra redaccion.

Esta es la segunda vez que ampliamos sin gravar á nuestros favorecedores el tamaño del periódico, fieles á nuestro propósito de corresponder á las deferencias que debemos al publico, y que produce la gran circulacion que tiene en esta capital, y fuera de ella, el DIARIO DE CÓRDOBA, que es hoy uno de los mas antiguos órganos de la prensa en las provincias.

## Seccion oficial.

—La GACETA del 28 solo contiene el parte telegrafico siguiente.  
Leon 28 de Julio de 1858, á la una y 54 minutos de la madrugada.  
—La augusta real familia ha llegado sin novedad á las diez y media. Las demostraciones de alegría corresponden al ansia con que eramos esperados. S. M. Leop. como los demas pueblos del tránsito, han hecho un nuevo alarde de su adhesion á nuestros monarcas.

## FOLLETIN. 34

### LA FLORIDA.

por Mery.

#### Continuacion.

—Loredan, si consientis en cesar un instante de estar enamorado y si me das la promesa de escuchar con la atencion propia de un hombre lo que voy á decirte, Dios prometelo, caerá vuestra bendición sobre mí.  
Loredan hizo una pantomima que expresaba estas palabras: Hablad, estoy dispuesto á escucharlo todo.  
—Loredan, este momento es propicio; yo lo esperaba. Estamos bajo el dominio de las efusiones; marchamos sobre el terreno de otro planeta; todo lo que se eleva y se arrastra alrededor de nosotros es maravilloso; nada debe admirarnos aquí; todo debe parecerse natural en esta atmósfera, en la que la inverosimilitud nos rodea; todo debe ser escuchado con calma y sin desesperacion; sobre este suelo ardiente, en que la vida de un hombre es la vida de todos, como lo habicisteis notar bien ayer, á la vuelta de vuestra expedicion noc-

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—Quedamos en que SS. MM. habian salido de Valladolid el 26 á las seis y diez minutos de la tarde. Antes de emprender su partida visitaron algunos conventos de monjas, las dos ó tres fábricas mas importantes de la capital, y varios establecimientos de beneficencia.

S. M. dispuso que se señalasen á estos las cantidades detalladas en la siguiente comunicacion:

«Intendencia general de la real casa y patrimonio;

Honrado por S. M. la Reina nuestra Señora (que Dios guarde), con el noble mandato de distribuir las limosnas que en el viaje de la real familia al principado de Asturias, y obedeciendo S. M. á los piadosos impulsos de su inagotable caridad y munificencia tenga á bien ordenar para el socorro de los pueblos del tránsito, con arreglo á las necesidades de los mismos, le cabe la satisfaccion de participar á V. S. que la augusta Señora ha destinado la suma de *ciento diez mil rs. vn.*, para que V. S. en cumplimiento de lo mandado por S. M., se sirva distribuirla en la forma siguiente:

- 40,000 rs. para los pobres de esta ciudad
- 20,000 id. para los establecimientos de beneficencia de la misma.
- 10,000 id. para los presos pobres de los establecimientos penales de id.
- 30,000 id. para los conventos de monjas de id.
- 1,000 id. para los pobres del pueblo de Mojados.
- 500 id. para los de Boecillo.
- 500 id. para los de Laguna.
- 1,000 id. para los de Zaratan.
- 1,000 id. para los de Villanueva.
- 500 id. para los de la Mudarra.
- 500 id. para los de Ceinos.
- 1,000 id. para los de la Vecilla.
- 2,000 id. para los de Mayorga.

turna, justificando vuestra imprudencia ante Jonathan. ¿Os acordais?

—El amor no me ha quitado la memoria de la vispera. Recuerdo mis palabras. ¿Es la muerte de mi padre la que me queréis hacer saber aquí? hablad. Dejaré mi desesperacion para mañana, y hoy haré un deber aquí.

Sir Edward cruzó su carabina sobre su pecho, y tomó el brazo de Loredan, para hablarle de mas cerca en confidencia intima y solemne.

A veinte pasos de ellos, Nizam y Willy, que caminaban desde la aurora con la rapidez de la carrera, se detuvieron bruscamente, y sus agitadas pantomimas expresaron una suprema inquietud.

La pequeña caravana quedó como clavada detras de sus dos intépidos conductores.

Si Edward volvió á tomar su carabina con las dos manos.

La mano izquierda de todos los cazadores se extendió á lo largo del cañon de sus armas, y los gatillos temblaban bajo los dedos.

No se oía otro ruido que el chis chas de las hojas, el arrullo de las tortolas grises, colocadas sobre millares de los árboles de brezo que bordeaban un lago.

Se habia llegado entonces á la orilla de un bosque de laureles gigantescos.

Un horizonte bastante vasto se desarrollaba de

1,000 id. para el hospital de id.  
1,000 id. para el convento de Monjas de id.

110,000

Y para que tengan el debido cumplimiento las órdenes que S. M. se ha servido darme, adjunto remito á V. S. un abonaré á favor de la casa de los señores viuda de Sigler é hijos, para que V. S. haga efectivos los espresados ciento diez mil reales. Debiendo por mi parte advertir á V. S. que en la villa de Olmedo, se entregaron directamente al alcalde de la misma los diez y seis mil reales que S. M. se sirvió destinar para los piadosos objetos que arriba se espresan y que del mismo modo se hará en Rioseco, poblaciones ambas, pertenecientes á la provincia del digno cargo de V. S. Dios guarde á V. S. muchos años.—Palacio de Valladolid, 25 de julio de 1858.—Antonio Flores.—Señor gobernador de la provincia de Valladolid»

A la salida de la capital de la misma una inmensa muchedumbre de la poblacion y pueblos inmediatos ocupaba la puerta de la ciudad y el camino que debian seguir los augustos viajeros.

En Rioseco á las ocho de la noche anterior todo el pueblo en masa se hallaba esperando en las afueras. Algunos grupos de jóvenes se habian adelantado á bastante distancia, llevando el encargo de anunciar la proximidad de la comitiva encendiendo grandes hogueras. De este modo supieron en Rioseco que se acercaba S. M. Los alcaldes, curas párrocos y todas las personas de alguna importancia de aquel vecindario acudieron presurosos á ofrecer á la Reina el homenaje de su lealtad y de su amor al Trono, felicitándola en nombre de toda la poblacion, el entusiasmo fué muy grande. Una vez alojada S. M., recibió con afabilidad á una comision del comercio que tuvo el honor de saludarla. Despues se le sirvió la comida que concluyó á las dos de la madru-

Mediodia al Norte. El terreno no tenia ya su tapiz de altas yerbas; estas habian sido reemplazadas por sabanas de arena resplandeciente como el alabastro pulverizado.

El primer plano de este inmenso paisaje dejaba ver un pequeño lago de forma oval, bordados en su orilla izquierda de una franja de frambuesos, y en la otra de palmas.

El sol daba á este estanque el resplandor de una mina de oro en fusion; y el silencio de sus aguas adormecidas, no era turbado sino por los golpes del ala del gavilan de la mar.

Nizam depositó su carabina al pie de un árbol gigantesco, y de rama en rama, se lanzó á su cima con la agilidad del mandril y el vigor de un joven.

Desde lo alto de este observatorio, abrazó de un golpe de vista toda la estension del horizonte y dejó caer sobre Willy esta palabra desesperadora: nada.

Esta escena no era misteriosa sino para Loredan y sir Edward; pero tuvieron el buen juicio de asistir á ella sin ninguna manifestacion de sorpresa ni en las palabras, ni en las miradas.

Al descender del árbol Nizam fué rodeado por los cazadores, y se celebró una especie de consejo de guerra antes de pasar mas adelante.

—¿Cómo explicais esto? decía Willy á Nizam.

gada, retirándose SS. MM. á descansar algunos momentos.

El presidente del Consejo y el ministro de Estado salieron para Leon á las siete y cinco minutos de la mañana de ayer.

SS. MM. lo efectuaron á las dos y media de la tarde. El pueblo entero salió despidiéndolos con entusiastas aclamaciones. La jornada hasta Leon es larga, pero todo estaba dispuesto para que se llevase á cabo con la mayor comodidad posible. Mucha gente se agolpaba en las paradas. En ellas se habian construido tablados y colocado algunos toldos.

El gobernador civil de Leon estaba esperando á los Reyes en Alvires. Las poblaciones de tres y cuatro leguas del camino que van recorriendo SS. MM. quedan desiertas por salir sus habitantes al encuentro de los Reyes.

El itinerario de Riosco á Leon es el siguiente: De Riosco á Ceinos, tres leguas y un cuarto; de Ceinos á Mayorga, tres leguas; de Mayorga á Matallana, cuatro leguas y un cuarto; de Matallana á Mansilla, tres leguas y un cuarto. Total diez y siete leguas.

En Leon á donde seguía el parte oficial habian llegado SS. MM., preparándose á recibirlos dignamente.

—En la corrida de toros que se verificó el 23 en el Puerto de Santa Maria, fué gravemente herido el espada Antonio Sanchez, conocido por el *Tato*.

—Por cartas de Tortosa, fecha 23, sabemos que el Ilmo. señor Gil y Esteve, obispo de aquella diócesis, quedaba en grande peligro de muerte, habiéndosele administrado el Santo Viático y la Estrema-Union. El prelado habia estado en los baños de Villavieja, y cuando se le consideraba con mejoría, se le exacerbaron de repente sus padecimientos crónicos.

—En la primera quincena de junio último, el cuerpo de carabineros del reino consiguió la captura de 166 aprehensiones, con 117 reos y 36 caballerías. El valor de lo decomisado ascendió á 123,707 rs 57 cts., ó sea 745 cada aprehension por término medio.

—Hace pocos dias ha ocurrido una desgracia en el Puerto de Santa Maria. Parece que á las tres de la tarde se prendió fuego, no sabemos cómo, al puente colgante de San Alejandro. Asegúrase que á las dos horas quedaba el puente enteramente destruido.

—Por el alférez de la Guardia civil del puesto de Paredes, en la provincia de Sevil-

—De este modo, señor. Neptuno se detiene aquí ordinariamente con los exploradores. Pero debo recordaros, que no habiendo recibido ninguna orden vuestra, como ha sucedido siempre en todas nuestras cacerías, ha continuado sin duda su marcha hasta el lago de los Elefantes...

—Nizam, ya me visteis ayer muy preocupado cuando me hallaba solo sobre la esplanada... En efecto... sí... yo habia olvidado al principio dar mis ordenes al jefe de los exploradores, pero mas tarde... en el momento de la partida, creo que mi memoria no me engaña... he dicho á Neptuno que debia esperarnos en el lago de los Gavilanes.

—Señor, permítidme deciros que Neptuno tiene un oido teicísimo y que oye perfectamente las palabras que se le dicen, y ni mas, ni menos.

—Nizam, puesto que sabéis penetrar tan bien en las ideas de Neptuno, decidme hacia que lado deberemos dirijirnos para descubrirle?

—No hay ni una huella de pies humanos en estas sábanas de arena; sin embargo, seguramente nuestros exploradores han pasado por aquí, porque veo que los frambuesos han perdido sus frutos, en la longitud necesaria para satisfacer á un almuerzo de salvajes; aunque el viento que se levanta á medio dia ha hecho desaparecer todos los vestigios impresos en la arena.

Seria muy posible que despues de haber segui-

lla, han sido descubiertos y capturados los autores de un robo perpetrado en aquel pueblo, hacia mas de un año.

—Habiendo aparecido el bubon en la regencia de Tripón, se ha dado orden para que en todos nuestros puertos del Mediterráneo se haga guardar una cuarentena de quince dias á los buques procedentes de la costa de Africa.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 26 de julio. Un vapor trae el parte oficial de los embajadores y noticias de la China. En el combate de Pei-ho los tartaros murieron defendiendo heroicamente los fuertes. Los franceses tuvieron cuatro oficiales muertos y 57 heridos entre oficiales y tropa. Ignoro la pérdida de los ingleses.

Turin 26. Nicotera, Santandrea, Gagliani y otros cuatro presos políticos escapados de la isla de Pouza han sido condenados á muerte en Salerno, otros á prision perpétua y otros absueltos.

La ejecucion de la sentencia está suspensa.

Londres 26. Deroy, Malmesbury y Disraeli acompañarán á la reina en su viaje. Lord Lyons ha invitado al duque de Malacoff á ir en su buque.

Berna 26. El pueblo Neuchatelés ha desechado la nueva Constitucion cantonal por 5,084 votos contra 3,841.

Paris 26. La reina Victoria saldrá el 4 de Osborne para Oberbourg, donde pasará el 5. El 6 regresará á Osborne, y el 10 saldrá para Amberes y Postdam.

Marsella 26. En Gwalior perecieron todos los indios, escepto los pocos que lograron escapar. El calor es allí horrible este año. Campbell continuaba en la inaccion.

Turin 26. La *Gaceta* de Ausburgo dice que el emperador de Austria, piensa hacer concesiones liberales á sus dominios en Italia.

Paris 26. Los cristianos de la Creta han declarado que no depondrán las armas sin muy formales garantías.

—En Londres se ha recibido; por despacho telegráfico, la noticia de haber tomado á Gwalior el general inglés sir Hugs Rose, cuyo efecto ha sido naturalmente muy satisfactorio. Sin embargo el hecho no puede considerarse como susceptible de grandes resultados, y mucho menos siendo segun parece, aislado; y valiera mucho mas para la causa de la Gran Bretaña que las operaciones de sus tropas en

do durante algun tiempo por la orilla izquierda del lago, se haya replegado hácia la derecha para caminar á cubierto por un terreno poblado de árboles.

Creo, pues, señor, que deberiamos dividir nuestro acompañamiento y avanzar hacia el Norte, abrazando ambas orillas, reuniéndonos en la estremidad del lago bajo el bosque de mimosas.

Willy hizo con la cabeza un signo de aprobacion, y le dijo:

—Mi bravo Nizam, desde este momento os nombro rey de la cacería, cualesquiera que sean las circunstancias en que nos hallemos; dirigireis todas las operaciones; dareis vuestras ordenes á todos los cazadores. Hé aqui la última orden que tenia que daros. Ahora, mandad.

—Nizam fijó sobre Willy sus dos ojos negros, de tal modo que parecia querer arrancar un pensamiento sepultado en las profundidades del cerebro.

El joven salvaje soportó, sin embargo con bravura los rayos interrogadores de aquella mirada, y no dejó adivinar nada. Envió á seguida seis cazadores, é invitando con un signo de cortesía equívoca á sir Edward á que le siguiera, se dirigió hácia la orilla sombría del lago. Nizam, Lorejan y los demas cazadores continuaron por la otra. Willy y sir Edward marchaban á la cabeza, á veinte pasos delante de su partida.

la India fuesen mas activas, pues únicamente con la energia y la rapidéz en los movimientos conseguirán ventajas notables sobre los insurrectos, cada vez mas alentados al ver la postracion de sus enemigos. Por otra parte, desde el 1.º de enero de este año, Inglaterra no ha enviado mas que 17,000 hombres de refuerzo, número que de seguro no habrá bastado á cubrir las bajas de la campaña. De modo que con Gwalior y sin él, es indispensable que la situacion de los ingleses continúe siendo aflictiva. Tambien se habla en Londres de la muerte de la reina de Jhansi, anunciada ya anteriormente dos ó tres veces; pero aun cuando esta resulte ser cierta, el suceso no tiene en si grande importancia.

—De China hay noticias que alcanzan al 7 de junio último, en cuya fecha los aliados habian entrado en el rio Pei-ho, ocupando los fuertes que se hallan en su embocadura, defendidos por una numerosa guarnicion y armados de 138 bocas de fuego. Un ataque combinado de cañones anglo-franceses bastó para hacerlos sucumbir, sin pérdidas sensibles por parte de los aliados. Terminada la operacion, estos habian continuado su marcha remontando el susodicho rio en direccion de Pekin. Entretanto los chinos iban concentrando tropas al rededor de Canton sin que las europeas que se hallan guarneciendo aquella ciudad logren obligarles á levantar el campo. Si acabarán ó nó por romper las hostilidades es cosa que con dificultad puede asegurarse ante el laconismo de las comunicaciones que llegan hasta nosotros. Las probabilidades, sin embargo, están en favor de lo primero.

—Cartas de Alejandria dicen que la sublevacion del Libano habia sido sofocada en un principio, hallándose en poder de las autoridades la mayor parte de los revoltosos. Nos alegraremos de que el hecho se confirme así como sentimos ver la longanimidad con que se esta procediendo contra los causantes de semejantes desórdenes ocurridos en Djeddah. Acerca de este particular merece notarse que interpelado lord Malmesbury en la alta Cámara de Inglaterra sobre aquellas desgracias lamentables, ha guardado profundo silencio respecto del acuerdo que todo el mundo suponía existir entre los gabinetes de Londres y las Tullerías para vengar el ultraje inferido á ambas naciones. Mister Titzgerald, en la Cámara popular ha guardado la misma reserva, y de consiguiente, lo natural es deducir que el tal acuerdo no existe. Por lo demás los dia-

El joven americano parecia sumergido en esa meditacion silenciosa que buscaba una fórmula para traducirse en palabras.

Sir Edward, á quien nada se escapaba en las cosas que no pasau los límites de la sagacidad humana, observaba con vista oblicua é hipócritamente distraida, el rostro desfigurado de Willy, y esperaba una escena imprevista, como acontece con frecuencia en medio de las cacerías indianas, donde las pasiones inexorables ejercen una influencia funesta bajo el pretexto de una diversion; pero todas las conjeturas de sir Edward no hubieran podido adivinar jamás la espantosa realidad que se presentó á su vista, como el rayo de una tempestad africana.

Un preludio estridente, semejante al sibido de una culebra, anunció que una palabra amenazadora iba á escaparse de los labios convulsivos del joven salvaje.

—Sir Edward dijo: este, omi padre es ciudadano de una República; vos sois un gentil-hombre inglés; ambos somos nobles, y no podéis por lo tanto rehusarme nada, ¿no es cierto?

—Ignoro lo que vais á pedirme, Sr. Willy, dijo sir Edward con una admirable sangre fría, echando atrás su carabina, y cruzando sus brazos por encima del cinturón de las pistolas; pero los doy mi palabra de gentil-hombre de que no quedareis descontento de mí. *Se continuará.*

rios franceses anuncian que la escuadrilla sarda que se dirigia á Cherburgo ha recibido orden de hacer rumbo para Candia y cruzar en las aguas de aquellas islas, á fin de estar en disposicion de proteger á los cristianos que, como sabemos, hostilizan allí los turcos. Prueba inequívoca de que no se abandonan completamente aquellos infelices al furor de sus fanáticos enemigos.

—De Paris escriben que en Sanint-Etienne han estallado desórdenes de alguna gravedad y ha costado bastante sofocarlos. Los periódicos de Lyon hablan por su parte de que se habia descubierto en el mismo Saint-Etienne una fábrica de bombas infernales, de las cuales se han cogido tres parecidas á las de Orsini. Han sido presas 25 personas.

—La Cámara de los Comunes de Inglaterra ocupó su sesión del día 21 en votar definitivamente el *bill* relativo á la admision de los israelitas en el Parlamento, terminado tan importante asunto en medio de estrepitosos aplausos, la Cámara adoptó tambien una proposicion presentada por lord John Russell en los términos siguientes:

1.º La Cámara no juzga que sea necesario examinar las razones dadas por los lores para insistir sobre la exclusion de los israelitas en el Parlamento, en atencion á que por un *bill* presentado en la sesión titulado: *Acta para favorecer á los súbditos de S. M. que profesan la religion israelita*, sus señorías han previsto las circunstancias que han de mediar en las personas de dicha religion que tomen parte en la legislatura.

2.º La Cámara no insiste acerca de su desacuerdo con los lores en las enmiendas presentadas á dicho *bill*.

Tal ha sido el fin de esta lucha tantas veces emprendida sin resultado por la Cámara popular con la alta Cámara y que prueba cuánto puede en todas partes la perseverancia de los hombres que trabajan por conseguir un fin. Lord John Russell es indudablemente el defensor mas ardiente que han tenido los judios en Inglaterra y á quien deben estar mas agradecidos por su victoria.

Los diarios piamonteses dan como positiva la noticia de que el conde Cavour hará muy en breve un viaje á Plombières para tener una entrevista con el emperador Luis Napoleon. Veremos si hay mas fundamento esta vez que al anunciar el viaje del primer ministro de Cerdeña á Cherburgo, que ya se ha rectificado.

—El 22 del actual se ha celebrado en Paris la duodécima conferencia europea.

—En Canton hace ya cinco meses que existe un simulacro de gobierno que se sostiene únicamente por la fuerza de las bayonetas. El virrey Pe-Konot, humillado profundamente por el secuestro á que han dado lugar sus proyectos de fuga, no quiere tomar parte alguna en el gobierno, y si consiente aun en poner el sello oficial á algunos documentos, es sin tener de ello el conocimiento mas leve. La comision franco-inglesa, cuyo poder no puede estenderse mas allá de las murallas de la ciudad, ve que se queda aislada poco á poco, y aun se halla embarazada con su guarnicion, que, á consecuencia del fastidio y de las privaciones de que es victima se entrega algunas veces á actos de indisciplinacion, de muy difícil castigo en presencia de los chinos.

En cambio existe á dos leguas de Canton una ciudad considerable que se llama Tat-San la cual, de un centro puramente industrial que era, se ha vuelto, á resultas de la ocupacion extranjera de la metrópoli, el foco político de donde sale la accion de los man-

darines en toda la provincia. Allí es donde se halla concentrado el gobierno real del pais, y donde las poblaciones van á buscar la consigna á que deben obedecer en sus relaciones con los europeos. Asi, pues, acaban de emanar de esta fuente muchas proclamas fijadas en todas las ciudades y villas del distrito, en las que se prometen fuertes recompensas á los que prendan á los chinos empleados por los bárbaros en cualquier servicio. En cuanto á los que les sirven de intérpretes, se han puesto á precio sus cabezas.

Es cosa fuera de duda el que sin la accion permanente de la fuerza material, todos los tratados que se hagan con los chinos no serán nunca mas que una *letra muerta*, y cuya ejecucion no será capaz de asegurar el gobierno mismo, aunque tuviese la mayor voluntad posible. Las consecuencias de semejante situacion no pueden hacerse esperar mucho tiempo.

#### Gaceta.

—RECLAMACIONES.—Las presentadas sobre inclusion y exclusion en las listas electorales en el día de ayer son las siguientes

*En el distrito de esta capital.* Por pagar la cuota correspondiente, solicita su inclusion en la parroquia de la Villa don José Frajero.

*En el distrito de Villa del Rio.* Por pagar la cuota correspondiente, don Juan Cañas Avilés y don José Maria Balseca, de Montoro, solicitan la inclusion de don Francisco Camino, don Antonio Sanchez Serrano, don Rafael Balseca, don Bartolomé Conde Canales, don Francisco Solar Ordoñez, don Francisco Rodriguez, don Juan Maplé, don Luis Pedrajas, don Mariano Serrano, don Pedro José Medina, don Francisco Garcia Alcalá, don Pedro Carpintero, don Antonio de la Cruz, don Andrés de Lara, don Alfonso Serrano Gallardo, don Antonio Gil de Rojas, don Antonio Cano, don Bernabé de Lora, don Bartolomé Conde Canalejo, don Gonzalo Almaguera, don Ildefonso Serrano Gallardo, don Ildefonso del Cerro, don Juan Rodríguez Barrionuevo, don Juan Manuel Criado, don Juan José Ternia, don Juan José Delgado, don Juan Leon Moreno, don Juan Fernandez Hoyo, don Juan Maria Alba, don Juan Antonio Medina Garcia, don Manuel Ortiz, don Pedro Garijo, don Pedro Madueño Alba, don José de la Plaza, don Diego Morales Villarejo, don Antonio Gonzalez y don Francisco Ramos; y como capacidad don Pedro Priego. Don Francisco Bejar Cuellar, de Bujalance, solicita su inclusion; don Francisco Lora Daza y don Miguel de Coca Lora solicitan la de don Antonio Maria Torrealva, don Juan de Castro y Curado y don Alonso Cantarero, por pagar la cuota correspondiente.

Don José Antonio Manzano, don Antonio Diaz Garcia, don Juan Luis Velasco, don Pedro de Castro y Curado, don Ignacio José Mestanza, don José de Castro y Curado, don Francisco Castilla Rodriguez y don Miguel Cañas Avilés, vecinos de Bujalance, solicitan se rectifiquen las equivocaciones que se han cometido al poner sus nombres en la lista de electores.

*En el distrito de Priego.* Don Rafael Nuñez y Alvarez, y otros, solicitan que se deshagan las equivocaciones que aparecen en la lista respecto á don Antonio Carrillo, don Cándido Maria Trujillo, don Diego Castellanos y don Francisco Serrano, Pbro., vecinos de Priego.

Don Rafael Nuñez y Alvarez solicita la inclusion de don Francisco Valverde Penche, don Rogelio Serrano Perez, don Vicente Gi-

menez, don Benigno Moreno, don Francisco Aguilar Valverde, don Miguel Aguilera Valverde, don Juan Serrano Reina, don Francisco de la Fuente Guerrero, don Pablo Cano, don Juan de Dios Leiva, Pbro., don Antonio Arjona Montoro y don Francisco de Paula Torres, vecinos de Priego, por pagar la cuota correspondiente.

—DESGRACIA LAMENTABLE.—En una de estas últimas noches se le prendió fuego en la ropa á una niña de pocos años, en una casa de la calle de la Palma. Su familia que estaba en distinta habitacion, acudió á los gritos de la infeliz, á quien ya encontraron en un estado lastimoso. A las pocas horas falleció en medio de crueles padecimientos.

—SECRETARIO.—Ha sido nombrado secretario del Consejo de esta provincia D. José Maria Morente, oficial del cuerpo de administracion civil.

—REFRIEGA.—Hace dos noches hubo una en la calle del Lodo entre dos jóvenes: uno de ellos parece que resultó herido.

—DIABLURA.—¿Diablura? .. horrible vocablo: en un periódico vemos el cuento que al pie ponemos, y es un consejo del diablo.

«Un joven de algun saber, y de ambicion impaciente, trabajaba inútilmente por distinguirse y por ser.

Pero en tanto que vivia mártir de nobles empeños, entes oscuros, pequeños, la fortuna distinguia.

Con tan duro testimonio el joven perdió la calma, y regalar quiso el alma á la merced del demonio.

Satanas, de piedad lleno, rehusó del alma el regalo; prueba que no hay ser tan malo que no tenga algo de bueno.

Y afable el angel caido, del donativo al reflejo, refieren que este consejo sopló al joven al oido.

«Estudios, artes y ciencias no sirven para esta lid; chiquillo, vete á Madrid al mercado de conciencias.

Sabe el secreto del arte, y olvida decoro y fé; muerde á aquel que no te dé; adula al que pueda darte»

—ALGO HABRÁ.—El juzgado de Lucena interesa la presentacion de Rafael del Valle Hurtado, vecino que se dice ser de esta capital.

—VACANTES.—En tal estado se hallan las plazas de maestras de las escuelas de niñas de Santa Eufemia y Pedro-Abad, dotadas ambas con 2200 rs anuales.

—SEGUNDA SUBASTA.—No habiendo tenido efecto la primera celebrada en Bujalance para el alumbrado de aquella ciudad, tendrá lugar otra el 15 de Agosto próximo, bajo el tipo de 3540 rs.

—MINA DE PLOMO.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la titulada *San Juan*, sita en el lagar llamado *Vuelca Carretas*, término de Montoro.

—TINTA PARA MARCAR LA ROPA.—Nitrato de plata en infusion, dos dracmas.—Goma arábiga, una dracma.—Disuelto todo en siete dracmas de agua destilada, y dándole color con un poco de tinta china, antes de escribir para marcar la ropa, ó imprimir con la plancha la tela, se untará con la siguiente composicion:

Subcarbonato de sosa (seco) 1 onza.

Goma arábiga. 2 dracmas.

Disuelto todo en cuatro onzas de agua, cuyo liquido, como dejamos dicho, sirve para untar la parte donde se ha de escribir despues de estar seco.

El cloro mancha el color; pero esta se restablece si se pone inmediatamente á la claridad de la luz natural.

**Hoy S. Ignacio de Loyola, fundador.**  
 El fundador de los Jesuitas S. Ignacio de Loyola era Guipuzcoano oriundo de familias nobles, y nació en 1491. Fué militar en su juventud, de genio animoso y vivo. Herido mortalmente en el sitio de Pamplona, y curado milagrosamente se convirtió siendo desde luego un ejemplar de hechos heroicos de caridad. Perfeccionaron su conversión los monges de Monserrat, donde colgó su espada y dió un adiós al mundo. En una cueva de Manresa tuvo unos penitentes y devotos ejercicios, y allí compuso el célebre tratado de ejercicios espirituales. Visitó los santos lugares de Jerusalem. Empezó a estudiar á los 33 años en Barcelona, y pasó muchos trabajos con increíble paciencia. Estando estudiando en Paris dió principio á la fundación de la compañía de Jesus, aprobóla Paulo III en 1540. Se ordenó en Venecia. Finalmente despues de tan santa y cristiana vida espiró gloriosamente en 1556 á los 60 años de edad, 33 de su conversión, y 16 de fundada su orden. Lo canonizó Gregorio XV. Sus reliquias estan en Roma.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.  
 —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.  
 —Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelara de la Asociación.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Julio.—3 por 100 consolidado á 39.20 y el diferido á 28.20.  
 Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba, y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 29 de Julio á igual hora del día 30.

ALHONDIGA	
Fanegas	Precios.
17	44
23	45 3/4
29	46 1/2
43	47 1/2
16	48
45	48 1/2
55	49
6	49
42	50 3/4
25	51

Trigo. }  
 Cebada. }  
 Fuera de la Alhondiga.  
 Trigo. }  
 Cebada. }

Cebada. no hubo venta.  
 —SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 54 Cebada de 20 á 24. Aceite en la Calzada á 53; pa- ve consumo á 43.  
 —MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56; Cebada de 17 á 25. Maiz de 30 á 36. Garbanzos de 76 á 115. Habas de 48 á 60. Yeros á 50. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 56.  
 —GRANADA.—Trigo de 59 á 58 rs.; Cebada de 27 á 30. Habas de 42 á 45.

Avisos.

—RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE ESTA CAPITAL. Del 1.º al 5 de Agosto vence el plazo para la cobranza de las contribuciones corrientes. Se previene á los Sres. Contribuyentes que el 6 se dará principio á la cobranza á domicilio por la Catedral, y sucesivamente el orden que guardan en el repartimiento de las parroquias: son cobradores D. Juan Bautista Gandulfo, D. Miguel Muñoz y D. Miguel Mingo, los cuales no volverán á casa de ningún contribuyente sin que sirva de escusa que éstos se hallen fuera. La oficina se hallará abierta desde las siete de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro y media hasta la oracion, incluso los dias festivos.—Miguel P. Golmajo.

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

# EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real orden de 23 noviembre 1837, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL, bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

FORMACION de capitales, DOTES Y RENTAS vitalicias.

REDENCION de SERVICIO militar.

Capital de garantía administrativa: 32.000,000 de reales vn.  
 Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados núm. 50.

Situacion de la compañía en 4.º de Julio de 1858.  
 Capital suscrito. Rvn. 155.248. 00.      Número de suscritores. 28.543.      Títulos comprados. Rvn. 56.731.000.

De todas las combinaciones referentes á los seguros mútuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar á todo suscriptor, mediante una entrega única ó entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, á todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar ó librar del servicio militar á sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores ó para ser útil á personas dignas de intereses y de proteccion; en fin, es una verdadera Caja de ahorros para todas las clases de la sociedad.

Esta asociacion presenta á cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad, y la posibilidad, segun la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociacion general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera á cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman inmediatas si principian á pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente en metálico, sea en la caja de la Compañia en Madrid, ó por sus Subdadores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en títulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos títulos quedan inscritos á nombre de las mismas en el Gran Libro de la Deuda pública, poniendo así á salvo los intereses de los asegurados contra cualquiera causa que hiciese desaparecer tales valores ó ser utilizados por otros que sus legítimos dueños.

La gerencia de El Porvenir de las Familias está á cargo de la compañía anónima de seguros La Union, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones; responde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compañía de esta clase ofrece semejante garantía administrativa.

La Compañia tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que darán las aclaraciones que puedan apetercer las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1837 se ha hecho la primera liquidacion y reintegrado sus productos á los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

—PERDIDA. El lunes 19 del corriente se estrovió una perra podenca, rubia, con una cicatriz en el nacimiento del rabo. Se le suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisarla á casa de D. Serafin Barberini, donde se le dará una gratificación.

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado una perra de lanas sumamente pequeña, recién esquilado, que se perdió en la noche del 26 del corriente en la plazuela de Sévaca, se servirá entregarla en la redencion de este periódico, donde se le dará una buena gratificación.

—ROB BOYVEAU LAFFEC-TEUR. Los médicos de los hospitales de Paris recomiendan el Rob Boyveau-Laffeteur; es el único autorizado por el gobierno y aprobado garantizado con la firma del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de 60 años, y cura en poco tiempo con pocos gastos y sin temor de recaidas, todas las enfermedades sifiliticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes-Absesos, Gota-Marasmo, Catarros de la vejiga, Palidez, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismo, Hipochondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sifilis, Gasto-enteritis, Escrófula, Escorbuto. Se dan noticias y prospectos gratis en los depósitos autorizados. En Córdoba botica de Don Diego Raya.

—VENIA. Se venden seis casas en esta ciudad: dos de ellas en el campo de la Merced; dos en la parroquia de S. Lorenzo: una en la de Sta. Marina, y la otra en la Rivera: correspondieron al Estado, y el que las adquirió tiene pagados 13 plazos. Las personas que deseen comprarlas pueden pasar á tratar de su ajuste con su dueño, que vive en la calle de Sta. Maria de Gracia número 10.

—NODRIZA. En la calle de la Pescadería núm. 13 hay una, primeriza, con 19 años de edad, muy robusta y saludable. Tiene quien la abone, y solicita casa donde criar.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calleja de los Especieros, núm. 4, está inmediata á la calle de Carreteras.

—ARRENDAMIENTO. En sitio bueno y céntrico, se arrienda desde el dia y por tiempo convencional, una habitacion principal é independiente, que consta de Sala y gabinete de estrado con vistas á la calle, cuatro dormitorios, comedor, galerias, cocina, todo empapelado y acabado de obrary En el almacen de D. Pedro Pablo hijo, plaza del Salvador darán razon. 4-3

—ALMONEDA. La hay de varios bienes en la casa núm. 14 conocida por la de Cooceda, sita en la Rivera, desde las 9 de la mañana en adelante, desde el 4 del corriente

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediata á dicho Portillo.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 41 en las Cinco calles. La persona á quien acomode podrá avistarse con su dueño calle D. Rodrigo núm. 8.

—NUEVO SURTIDO. Se acaba de recibir uno completo de papel para habitaciones, desde el mas inferior y barato hasta el mas superior que se conoce, en el establecimiento de D. Serafin Barberini calle de la Libreria, y se vende á precios muy arreglados. Tambien se han recibido preciosos objetos de porcelana y otros de tocador y perfumeria entre los que se cuenta la acreditada leche cutánea y agua de Vesuco, especificos prodigiosos para dar suavidad buen color, y blancura al cutis. 4-3

Por las secciones anteriores.  
 J. MARTINEZ.